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Всероссийская олимпиада школьников
II (муниципальный) этап

Английский язык
11 класс

Комплект для преподавателя
Общее время выполнения работы – 2 часа 15 минут
Максимальное количество баллов – 58.

Методические рекомендации
В комплект материалов, необходимых для проведения конкурса входят:

1. Методические рекомендации
2. Описание процедуры проведения конкурса
3. Текст задания
4. Ключи и транскрипция (для членов жюри)
5. Лист ответа (для каждого участника)

Понимание устного текста (Listening)
На выполнение задания отводится 15 минут, в которые входит внесение ответов в ответные
листы.
Задание №1 направлено на соотнесение представленной информации с опорой на наглядность.
Задание №2 направлено на поиск  и заполнение недостающей информации. Каждое из заданий
записано на диск однократно и предъявляется дважды (двойное прослушивание).
Сложность текстов соответствует уровню В1 по шкале Совета Европы.
Правильность выполнения заданий проверяется по ключам (см. ПРИЛОЖЕНИЕ 2).
Критерии оценивания: За каждый правильный ответ дается 1 балл. Максимальное
количество баллов – 10.

Понимание письменного текста (Reading)
Задание по чтению состоит из 9 вопросов. На выполнение всех заданий отводится 30
минут, в которые входит и внесение ответов в ответные листы.
Задание представляет собой чтение текста познавательного характера. Понимание текста
проверяется выбором одного из предложенных четырех вариантов ответа, а также
определения соответствия приведенных утверждений содержанию текста.
Сложность текстов соответствует уровню В1 по шкале Совета Европы.
Правильность выполнения заданий проверяется по ключам (см. ПРИЛОЖЕНИЕ 2).
Критерии оценивания: За каждый правильный ответ дается 1 балл. Максимальное
количество баллов – 9.

В текстах может содержаться до 2-3 % незнакомых слов, незнание которых не должно
препятствовать пониманию текста и выполнению заданий по тексту.

Лексико-грамматический тест (Use of English)

Состоит из четырех заданий. Всего в данном блоке 39 вопросов.
Задания соответствуют пороговому уровню сложности В1 по шкале Совета

Европы. Учащиеся должны продемонстрировать соответствующий уровень владения
лексическим материалом и умение оперировать им в условиях множественного выбора.
Проверяется также владение грамматическим материалом  в рамках программы средней
школы  и умение практически использовать его не только на уровне отдельного предложения,
но и в более широком контексте.

Рекомендуемое время для выполнения  всех заданий лексико-грамматического
теста - 1 час.
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Первое задание - это текст, представляющий собой клоуз-тест, содержащий пропуски,
которые необходимо заполнить, выбрав единственно правильный вариант из трех
предложенных. Целью задания является определение уровня интегрированного владения
лексикой. В ряде случаев выбор правильного варианта может быть результатом языковой
догадки учащихся, основанной на лингвистической памяти. За каждый правильный ответ
дается 1 балл. Максимальное количество баллов - 8.

Второе задание представляет собой небольшое по объему повествование с 9
пропусками. Текст снабжен списком слов,  напечатанных заглавными буквами, которые
являются начальными формами глаголов, прилагательных, существительных. Целью задания
является определение знания учащимися одного из самых сложных и необходимых для
выявления языковой компетенции разделов английской грамматики - словообразования.
Задачей учащихся является преобразование предложенных лексических единиц  таким
образом, чтобы они грамматически соответствовали контексту, и заполнение пропусков
полученными в результате трансформации словами. Для правильного выполнения этого
задания необходимо знать суффиксальный и префиксальный способы образования
существительных, наречий, прилагательных, глаголов. Проверяется также понимание
структуры сложного предложения, которая может влиять на правильный способ
словообразования. За каждый правильный ответ дается 1 балл. Максимальное количество
баллов – 9.

Задание 3 носит творческий характер и включает в себя подбор синонимов и
антонимов к различным частям речи на английском языке. Количество слов – 22. За каждый
правильный синоним или антоним дается 0,5 балла. Максимальное количество баллов – 11.
Правильность выполнения заданий проверяется по ключам (см. ПРИЛОЖЕНИЕ 2).
Максимальное количество баллов, которое можно получить за лексико-грамматический
тест – 28.

Социо-культурная компетенция
Данный раздел представляет собой задание, основанное на знании учащимися пословиц

и поговорок. За каждый правильный ответ дается 1 балл. Максимальное количество баллов
-5. Рекомендуемое время для выполнения  задания – 10 минут.
Правильность выполнения заданий проверяется по ключам (см. ПРИЛОЖЕНИЕ 2).

Письмо
Учащимся предлагается написать личное письмо объемом 100-140 слов. Предлагаемый жанр
письменной работы проверяет навыки продуктивного письма, умение грамотно и
последовательно формулировать творческие идеи на определенную тему, а также
предполагает умение использовать знания основных принципов написания сочинений
подобного рода.
Для написания письма учащимся предлагается специально разлинованный лист. При оценке
письменной работы учитываются следующие критерии: решение коммуникативной задачи
(максимум 3 балла) и организация текста (максимум 3 балла).
ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ СЛЕДУЕТ ОБРАТИТЬ на то, что в соответствии с положением
об анонимности работ при их проверке, является недопустимым указание учащимся
собственного имени в качестве подписи в конце письма. Рекомендуется вместо подписи
ставить N... в конце письма. Работы, подписанные учащимися, будут
дисквалифицированы и не оцениваются. Критерии оценки выполнения письменного
задания представлены в Приложении (Приложение 3 – Протокол оценки раздела «Письмо» и
Приложение 4 – Схема оценивания выполнения задания раздела «Письмо»). Задание
соответствуют пороговому уровню сложности В1 по шкале Совета Европы.
В хорошем письме допускается небольшое количество орфографических, грамматических и
лексических ошибок. На уровне В1 стилистические ошибки не учитываются.
На выполнение задания отводится 20 минут. Максимальное количество баллов – 6.
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Процедура проведения конкурса

Общие правила

 Перед входом в аудиторию участник  должен предъявить паспорт или другое
удостоверение личности.

 Участники должны сидеть в аудитории на таком расстоянии друг от друга, чтобы не
видеть работу соседа.

 Участник может взять с собой в аудиторию ручку, очки, шоколад, воду.
 В аудиторию не разрешается брать бумагу, справочные материалы (словари,

справочники, учебники и т.д.), пейджеры и мобильные телефоны, диктофоны,
плейеры и любые другие технические средства.

 Во время  выполнения  задания  участник может выходить из аудитории только в
сопровождении дежурного.

 Участник не может выйти из аудитории с  заданием или листом ответов.
Процедура проведения

Каждому участнику  перед началом  выполнения заданий выдается  лист ответов (Answer
Sheet)  и проводится инструктаж на русском  языке по процедуре проведения
Олимпиады, заполнению листов ответов  и по порядку их сдачи после окончания
работы:

 Участники заполняют  графу Participant's ID number на листах ответов.
 Все  задания по письму необходимо  выполнять на листах ответов.
 НА ЛИСТАХ ОТВЕТОВ КАТЕГОРИЧЕСКИ ЗАПРЕЩАЕТСЯ УКАЗЫВАТЬ

ФАМИЛИИ,  ДЕЛАТЬ РИСУНКИ  ИЛИ  КАКИЕ-ЛИБО ОТМЕТКИ, В
ПРОТИВНОМ СЛУЧАЕ РАБОТА  СЧИТАЕТСЯ ДЕШИФРОВАННОЙ И НЕ
ОЦЕНИВАЕТСЯ.

 Исправления на листах ответов ошибками не считаются; однако почерк должен быть
понятным; спорные случаи (о или а) трактуются не в пользу участника.

 Задания выполняются только черными или синими чернилами/ пастой (запрещены
красные, зеленые чернила, карандаш)

Перед прослушиванием первого отрывка член жюри включает запись и дает возможность
участникам прослушать самое начало записи.  Затем запись выключается,  и член жюри
обращается к аудитории с вопросом, хорошо ли  всем слышно.  Если в аудитории кто-то из
участников  плохо слышит запись, регулируется громкость звучания и устраняются все
технические неполадки, влияющие на качество звучания.  Затем запись включается с самого
начала не останавливается и прослушивается до самого конца.

Участники могут ознакомиться с вопросами до прослушивания.
Процедура аудирования записана на диск однократно. ПОСЛЕ ПЕРВОГО
ПРОСЛУШИВАНИЯ ЗАДАНИЙ № 1 И № 2 ЧЛЕН ЖЮРИ ВКЛЮЧАЕТ ЗАПИСЬ
ПОВТОРНО (допускается техническая пауза в 10-15 секунд). Пауза между заданиями
должна составить 30 секунд, необходимых для ознакомления учащихся с формулировкой
второго задания (СМ. АЛГОРИТМ ПРОВЕДЕНИЯ АУДИРОВАНИЯ).

Транскрипция звучащих отрывков прилагается и находится у члена жюри, включающего и
выключающего запись, в аудитории, где проводится аудирование. Транскрипция не входит в
комплект раздаточных материалов для участников и не может быть выдана участникам во
время проведения конкурса.

Во время аудирования участники не могут задавать вопросы членам жюри или выходить
из аудитории, так как  шум может нарушить процедуру проведения конкурса.

Время проведения конкурса ограничено временем звучания записи.
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Участникам раздаются тексты заданий и бумага для черновиков.  В тексте заданий
указано время выполнения заданий, количество слов и  даны  все инструкции по выполнению
заданий на английском  языке. Участники получают чистую бумагу для черновиков, черновик
сдается вместе с листом ответов. Однако проверке подлежат  только листы ответов.
Черновики не проверяются.

Член жюри  в аудитории должен зафиксировать время начала и окончания задания на
доске (например, 10.10- 12.25.)

За 15 и за 5 минут до окончания работы член жюри в аудитории должен напомнить об
оставшемся времени и предупредить о необходимости тщательной проверки работы.

После окончания времени выполнения заданий, листы ответов собираются.
Письменные работы участников оцениваются двумя экспертами в соответствии с

прилагаемыми критериями (см. Схему оценивания выполнения задания раздела «Письмо» в
Приложении). Результаты заносятся в протокол конкурса письменной речи (см. Протокол
оценки раздела «Письмо» в Приложении).

В сложных случаях (при расхождении оценок экспертов более, чем на два балла)
письменная работа перепроверяется третьим членом жюри.

После написания, работы участников олимпиады собираются, шифруются и проверяются
комиссией, под руководством опытного руководителя, дающего указания и инструкции
группе проверяющих преподавателей. Критерии оценивания в виде таблицы выдаются на руки
каждому проверяющему.

Технические средства
Для проведения  аудирования требуются магнитофоны или CD плейеры в каждой

аудитории.
Для проведения  остальных разделов конкурса не требуется специальных технических

средств. Помимо необходимого количества комплектов заданий, листов ответов и черновиков,
в аудитории должны быть запасные ручки, запасные комплекты заданий, бумага для
черновиков и запасные листы  ответов.
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ПРИЛОЖЕНИЕ 1
КОМПЛЕКТ ЗАДАНИЯ

Фамилия______________________________________________
Имя __________________________________________________
Отчество______________________________________________
Серия и № документа__________________________________
Класс (№ и буква)______________________________________
Образовательное учреждение ___________________________
Название предмета ____________________________________
Номер аудитории ______________________________________
Дата проведения олимпиады ___________________________

Общее время выполнения работы – 2 часа 15 минут

SECTION 1
10 баллов

LISTENING

Task 1
5 баллов
Questions 1-5
Label the rooms on the map below. Choose your answers from the box below and write them next
to Questions 1-5. You will hear the recording twice.

CL
DO

L
MH

S
SAR
SCR

SR

Computer Laboratory
Director’s Office
Library
Main Hall
Storeroom
Self Access Room
Student Common Room
Staff Room
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1______________________________
2______________________________
3______________________________
4______________________________
5______________________________

2

1
3

4 5
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Task 2
5 баллов
Questions 6-10
Complete the notes below.
Write NUMBERS OR NO MORE THAN THREE WORDS for each answer. You will hear the
recording twice.

6______________________________
7______________________________
8______________________________
9______________________________
10______________________________

TRANSFER ALL YOUR ANSWERS TO YOUR ANSWER SHEET

6

7

8

10
0

9
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SECTION 2
9 баллов

READING

You should spend about 30 minutes on Questions 1-9 which are based on reading the  text “Highs
and Lows” below.

Hormone levels - and hence our moods –may be affected by the weather. Gloomy weather can
cause depression, but sunshine appears to raise the spirits. In Britain, for example, the dull weather of
winter drastically cuts down the amount of  sunlight that is experienced which strongly affects some
people. They become so depressed and lacking in energy that their work and social life are affected.

This condition has been given the name SAD  (Seasonal Affective Disorder). Sufferers can
fight back by making the most of any sunlight in winter and by spending a few hours each day under
special, full-spectrum lamps. These provide more ultraviolet and blue-green light than ordinary
fluorescent and tungsten lights.

Some Russian scientists claim that children learn better after being exposed to ultraviolet
light. In warm countries, hours of work are often arranged so that workers can take a break, or even a
siesta, during the hottest part of the day. Scientists are working to discover the links between the
weather and human beings’ moods and performance.

It is generally believed that tempers grow shorter in hot, muggy weather. There is no doubt
that ‘crimes against the person’ rise in the summer, when the weather is hotter and fall in the winter
when the weather is colder.

Research in the United States has shown a relationship between temperature and street riots.
The frequency of riots rises dramatically as the weather gets warmer, hitting a peak around 27-30°C.
But is this effect really due to a mood change caused by the heat? Some scientists argue that trouble
starts more often in hot weather merely because there are more people in the street when the weather
is good. Psychologists have also studied how being cold affects performance. Researchers compared
divers working in icy cold water at 5°C with others in water at 20°C (about swimming pool
temperature). The colder water made the divers worse at simple arithmetic and other mental tasks.
But significantly, their performance was impaired as soon as they were put into the cold water -
before their bodies had time to cool down.

This suggests that the low temperature did not slow down mental functioning directly, but the
feeling of cold distracted the divers from their tasks.
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Psychologists have conducted studies showing that people become less sceptical and more
optimistic when the weather is sunny However, this apparently does not just depend on the
temperature. An American psychologist studied customers in a temperature-controlled restaurant.
They gave bigger tips when the sun was shining and smaller tips when it wasn’t, even though the
temperature in the restaurant was the same. A link between weather and mood is made believable by
the evidence for a connection between behaviour and the length of the daylight hours. This in turn
might involve the level of a hormone called melatonin, produced in the pineal gland in the brain. The
amount of melatonin falls with greater exposure to daylight. Research shows that melatonin plays an
important part in the seasonal behaviour of certain animals. For example, food consumption of stags
increases during the winter, reaching a peak in February/ March. It falls again to a low point in May,
then rises to a peak in September, before dropping to another minimum in November. These changes
seem to be triggered by varying melatonin levels.

In the laboratory, hamsters put on more weight when the nights are getting shorter and their
melatonin levels are falling. On the other hand, if they are given injections of melatonin, they will
stop eating altogether. It seems that time cues provided by the changing lengths of day and night
trigger changes in animals’ behaviour - changes that are needed to cope with the cycle of the seasons.
People’s moods too, have been shown to react to the length of the daylight hours. Sceptics might say
that longer exposure to sunshine puts people in a better mood because they associate it with the happy
feelings of holidays and freedom from  responsibility. However, the belief that rain and murky
weather make people more unhappy is borne out by a study in Belgium, which showed that a
telephone counseling service gets more telephone calls from people with suicidal feelings when it
rains.

When there is a thunderstorm brewing, some people complain of the air being ‘heavy’ and of
feeling irritable, moody and on edge. They may be reacting to the fact that the air can become slightly
positively charged when large thunderclouds are generating the intense electrical fields that cause
lightning flashes.

The positive charge increases the levels of serotonin (a chemical involved in sending signals
in the nervous system). High levels of serotonin in certain areas of the nervous system make people
more active and reactive and, possibly, more aggressive. When certain winds are blowing, such as the
Mistral in southern France and the Fohn in southern Germany, mood can be affected - and the
number of traffic accidents rises. It may be significant that the concentration of positively charged
particles is greater than normal in these winds. In the United Kingdom, 400,000 ionizers are sold
every year. These small machines raise the number of negative ions in the air in a room. Many people
claim they feel better in negatively charged air.

Task 1
3 балла
Questions 1-3
Choose the appropriate letters A—D and write them in boxes 1—3 on your answer sheet.

1. Why did the divers perform less well in colder conditions?
A. They were less able to concentrate.
B. Their body temperature fell too quickly.
C. Their mental functions were immediately affected by the cold.
D. They were used to swimming pool conditions.

2. The number of daylight hours
A. affects the performance of workers in restaurants.
B. influences animal feeding habits.
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C. makes animals like hamsters more active.
D. prepares humans for having greater leisure time.

3. Human irritability may be influenced by
A. how nervous and aggressive people are.
B. reaction to certain weather phenomena.
C. the number of ions being generated by machines.
D. the attitude of people to thunderstorms.

Questions 1 2 3
Letters

Task 2
6 баллов
Questions 4-9
Do the following statements agree with the information in the text “Highs and Lows”?
In boxes 4-9 on your ANSWER SHEET write

TRUE if the statement is true according to the passage
FALSE if the statement is false according to the passage
NOT GIVEN if the information is not given in the passage

4. Seasonal Affective Disorder is disrupting children’s education in Russia.
5. Serotonin is an essential cause of human aggression.
6. Scientific evidence links ‘happy associations with weather’ to human mood.
7. A link between depression and the time of year has been established.
8. Melatonin levels increase at certain times of the year.
9. Positively charged ions can influence eating habits.

4._______________________
5._______________________
6._______________________
7._______________________
8._______________________
9._______________________

TRANSFER ALL YOUR ANSWERS TO YOUR ANSWER SHEET
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SECTION 3 – 28 баллов

USE OF ENGLISH

Task 1 – 8 баллов
For Questions 1-8, read the text below and decide which answer, A, B or C best fits each space.

Example: (0) A data B product C range
The development process

‘We are very excited about our new multimedia (0) C . The original (1) …….. was to produce a large,
flat screen that would hang on the wall like a picture. Our (2) …….. research showed us that people
don’t want huge TVs in their living rooms. 80 % of people who filled in our (3)  …….. said they
wanted one screen to be a TV, a computer monitor, or used to show DVDs. It took us two years to
make the (4) …….. . When we showed it to our (5) …….. . group, they loved it. There were one or
two small (6) …….. , but we solved them easily. We are having a big product (7)  …….. next week
and our sales (8) …….. is approximately 100,000 units in the first year.’

0 A data B product C range
1 A design B concept C manufacture
2 A market B shop C laboratory
3 A application B interview C questionnaire
4 A trial B version C prototype
5 A focus B panel C thought
6 A insects B bugs C flies
7 A launch B survey C rollout
8 A team B department C forecast

Task 2 - 9 баллов
For Questions 9-17, read the text below. Use the word given in capitals to form a word that fits in
the space.

Example: 0 __collision__
A modern Robinson Crusoe

After a (0) (COLLIDE) between two ships in the Atlantic, Alan Connaught from Dundee ended up
(9) (EXPECT) living on a desert island. ‘I fell (10) (BOARD) and no-one noticed. A few hours later
I found myself lying (11) (EXHAUST) on a beach after swimming for miles. It was (12) (FREEZE)
too, not warm and sunny, like Crusoe’s island. The only (13) (SOLVE) I could find was to dig a hole
in the sand as a shelter.’
After an (14) (IMPROVE) in the weather, Alan waited to be rescued. ‘There was little food and no
fresh water. It was an (15) (HEALTH) life, and I felt ill most of the time. I suffered from (16)
(LONELY) too, but then I found a village on the other side of the island!’ he said. ‘The people had
moved there after the (17) (DESTROY) of their homes by a volcano. Luckily they had a radio, and a
ship soon came to rescue me.’

9______________________________
10______________________________
11______________________________
12______________________________
13______________________________

14______________________________
15______________________________
16______________________________
17______________________________
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Task 3
11 баллов
For Questions 1-22 , find the corresponding synonyms (Syn.) and antonyms (Ant.) to the given
words. Use the crossword below for clues. All the clues form a chain running down and up (follow
the arrows for directions):

1. between (Syn.)
2. sad (Ant.)
3. alive (Ant.)
4. clean (Ant.)
5. still (Syn.)
6. lie (Ant.)
7. aid (Syn.)
8. rich (Ant.)

9. arise (Syn.)
10. always (Syn.)
11. get (Syn.)
12. soft (Ant.)
13. bright (Ant.)
14. hold (Syn.)
15. present (Ant.)

16. ride (Syn.)
17. like (Syn.)
18. late (Ant.)
19. old (Ant.)
20. bad (Ant.)
21. below (Syn.)
22. something (Ant.)

1 5 14 18 22

9 10

6 13 17 21

4 15

2 8 11 19

12 20

3 7 16

1. 12.
2. 13.
3. 14.
4. 15.
5. 16.
6. 17.
7. 18.
8. 19.
9. 20.
10. 21.
11. 22.

TRANSFER ALL YOUR ANSWERS TO YOUR ANSWER SHEET

SECTION 4
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5 баллов

SOCIO-CULTURAL COMPETENCE

For Questions 1-5, give Russian equivalents to the following English proverbs and sayings:
1. A bird in the hand is worth two in the bush.
2. Enough to make a cat laugh.
3. To kill two birds with one stone.
4. When pigs fly.
5. Who keeps company with the wolf will learn to howl.

1________________________________________________________________
2________________________________________________________________
3________________________________________________________________
4________________________________________________________________
5________________________________________________________________

TRANSFER ALL YOUR ANSWERS TO YOUR ANSWER SHEET
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SECTION 5
6 баллов

WRITING
Participant’s ID number

Personal Letter
You have 20 minutes to do this task.
You’ve received a letter from your English pen-friend Jane who writes:

Dear N...
I am writing a report on events of national and global significance.What sort of national events make
headlines in your country? Does the media in your country pay more attention to global or national
events? Let me know what you think.
Write back soon.
Best wishes,
Jane
Write a letter to Jane. Answer her questions. Ask 3 questions about her health.
Write 100-140 words.
Remember the rules of letter-writing.
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________

YOU CAN USE THE OPPOSITE SIDE
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ANSWER SHEET
Participant’s ID number

SECTION 1

LISTENING

Task 1

1______________________________
2______________________________
3______________________________
4______________________________
5______________________________

Task 2

6______________________________
7______________________________
8______________________________
9______________________________
10______________________________

SECTION 2

READING

Task 1

1
2
3

Task 2

4
5
6
7
8
9
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SECTION 3

USE OF ENGLISH
Task 1
1
2
3
4
5
6
7
8

Task 2

9
10
11
12
13
14
15
16
17

Task 3
1. 12.
2. 13.
3. 14.
4. 15.
5. 16.
6. 17.
7. 18.
8. 19.
9. 20.
10. 21.
11. 22.

SECTION 4

SOCIO-CULTURAL COMPETENCE

1___________________________________________________________________________
2___________________________________________________________________________
3___________________________________________________________________________
4___________________________________________________________________________
5___________________________________________________________________________
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ПРИЛОЖЕНИЕ 2

ANSWER KEYS

SECTION 1
10 баллов

LISTENING

Task 1
1. L // Library
2. MH // Main Hall
3. CL // Computer Laboratory
4. SR // Staff Room
5. SCR // Student Common Room

Task 2
6. KOUACHI
7. 3269940
8. ten/10(am)-/to4/four(pm)
9. (an) appointment(s)
10. waiting list

SECTION 2
9 баллов

READING

Task 1
1. A // They were less able to concentrate
2. B // influences animal feeding habits
3. B // reaction to certain weather phenomena

Task 2
4. NOT GIVEN // NG
5. FALSE // F
6. FALSE // F
7. TRUE // T
8. TRUE // T
9. NOT GIVEN//NG
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SECTION 3 – 28 баллов

USE OF ENGLISH

Task 1 – 8 баллов
1. B
2. A
3. C
4. C
5. A
6. B
7. A
8. C

Task 2 - 9 баллов

Task 3 – 11 баллов

1. among (Syn.)
2. glad (Ant.)
3. dead (Ant.)
4. dirty (Ant.)
5. yet (Syn.)
6. truth (Ant.)
7. help (Syn.)
8. poor (Ant.)

9. rise (Syn.)
10. ever (Syn.)
11. reach (Syn.)
12. hard (Ant.)
13. dark (Ant.)
14. keep (Syn.)
15. past (Ant.)

16. travel (Syn.)
17. love (Syn.)
18. early (Ant.)
19. young (Ant.)
20. good (Ant.)
21. down (Syn.)
22. nothing (Ant.)

SECTION 4 – 5 баллов

SOCIO-CULTURAL COMPETENCE

1 Лучше синица в руке, чем журавль в небе / Не сули журавля в небе, а дай синицу в руки
2 Курам на смех.
3 Одним выстрелом двух зайцев убить.
4 Когда рак (на горе) свистнет.
5С кем поведешься, от того и наберешься./ С волками жить – по-волчьи выть.

9 unexpectedly
10 overboard
11 exhausted
12 freezing
13 solution
14 improvement
15 unhealthy
16 loneliness
17 destruction
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LISTENING
RECORDING SCRIPT

Задания № 1 и № 2 записаны на диске 1 раз (2 звуковые дорожки).
Пауза между получением учащимися бланка задания и началом прослушивания Задания№1
должна составить 30 секунд (допускается техническая пауза более 30 секунд).

Учащиеся выполняют Задание №1, записанное на диск однократно. Запись на диске
необходимо предъявить 2 раза подряд (допускается техническая пауза в 10-15 секунд между
первым и вторым прослушиванием задания).

Task 1
RECEPTIONIST: Right; if you look on the back of the booklet I gave you, you’ll see a
map of the school. Let me show you. Look: you came in through the Main Entrance,
here, and now we’re here at Reception.
Now, to get to the Main Hall, you walk on to the end of this corridor in front of you
and then you turn left. Walk along past the Language Laboratory and then past the
Library, which is next to the Language Lab, on the same side, and facing you is the
Main Hall, at the end of the corridor. You can’t miss it. Q1
STUDENT: SO it’s next to the Library, in fact. Q2
RECEPTIONIST: Yes, that’s right.
STUDENT: I should be able to find that. And do you have a Computer Laboratory?
RECEPTIONIST: Yes, we do.
STUDENT: Could you tell me where that is?
RECEPTIONIST: Certainly, yes. You go down to the end of this corridor again but,
this time, don’t turn left; turn right, away from the Main Hall. Q3
The Computer Lab. is immediately on your right. OK?
STUDENT: And where’s the staff room, in case I need to find a teacher at some
stage?
RECEPTIONIST: The staff room is near the main entrance, on the left over there, just
opposite the Reception desk. Q4
In a day or two, I’m sure you’ll find your way around very easily.
STUDENT: Oh, one last thing. Is there a student common room?
RECEPTIONIST: Oh yes, I forgot to mention that. It’s this area here, very close to
where we are now, to the right of the Reception desk as Q5
you come in the main entrance. There’s tea and coffee facilities there.
STUDENT: Great. Thank you very much.
RECEPTIONIST: You’re welcome.

Пауза между прослушиваниями Заданий №1 и 2 должна составить 30 секунд, необходимых
для ознакомления учащихся с формулировкой второго задания.
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Учащиеся выполняют Задание №2. Запись на диске необходимо предъявить 2 раза подряд
(допускается техническая пауза в 10-15 секунд между первым и вторым прослушиванием
задания).
Task 2

Let me give you some details so that you know where to go and who to see if you want
to pay us a visit. Generally you will see our Helpline officer
Jackie Kouachi, that’s K-O-U-A- C-H-I. Jackie is a full-time employee of Q6
the Student Union and she works in the Student Welfare Office - that’s the office that
deals with all matters related to student welfare and it’s located at 13 Marshall Road. I
have some maps here for those of you who haven’t been there yet. If you wish to ring
the office, the number is 326 99 40. That’s 3269940. The office is open Q 7
between 9.30 and 6.00 on weekdays and from 10 to 4 on Saturdays and Q8
there’ll be somebody there - usually Jackie or myself - between those times. If you
want to make an appointment you can phone or call at the office in person. Q9
Please note that it may not be possible for anyone to see you straight away -
particularly if it is a busy time - lunch time for example - and you may have to go on
the waiting list and then come back later. Q10
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ПРИЛОЖЕНИЕ 3

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ РАЗДЕЛА «ПИСЬМО»

Эксперт  №                __________________________

ID
участника

К1 К2 Сумма
баллов
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ПРИЛОЖЕНИЕ 4
Схема оценивания выполнения задания раздела «Письмо»

(Максимум 6 баллов)

Баллы Решение коммуникативной
задачи (содержание)

Организация текста

К1 (С1) К2 (С1)
3 Задание выполнено полностью: содержание

отражает все аспекты,  указанные в
задании; стилевое оформление речи
выбрано правильно с учетом цели
высказывания и адресата; соблюдены
принятые в языке нормы вежливости.

Высказывание логично;
средства логической связи
использованы правильно;
текст разделен на абзацы;
оформление текста
соответствует нормам,
принятым в стране
изучаемого языка.

2 Задание выполнено: некоторые аспекты,
указанные в задании, раскрыты не
полностью; имеются отдельные нарушения
стилевого оформления речи; в основном
соблюдены принятые в языке нормы
вежливости.

Высказывание в основном
логично; имеются отдельные
недостатки при
использовании средств
логической связи; имеются
отдельные недостатки при
делении текста на абзацы;
имеются отдельные
нарушения
в оформлении теста.

1 Задание выполнено не полностью:
содержание отражает не все аспекты,
указанные в задании; нарушения стилевого
оформления речи встречаются достаточно
часто; в основном не соблюдаются
принятые в языке нормы вежливости.

Высказывание не всегда
логично; имеются
многочисленные ошибки в
использовании средств
логической связи, их выбор
ограничен; деление теста на
абзацы отсутствует; имеются
многочисленные ошибки в
оформлении текста.

0 Задание не выполнено: содержание не
отражает те аспекты, которые указаны в
задании, или не соответствует требуемому
объему.

Отсутствует логика в
построении высказывания;
текст не оформлен.


